



POLITICA. LITERATURA E INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Año I.

Sesenta céntimos de peseta al mes en toda España. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Se publica todos los sábados.

Orihuela 3 Octubre 1885.

PUNTO DE SUSCRICION.

En la direccion y administracion, Tintoreros, 3. principal. Toda la correspondencia al Director.

Núm. 29.

COLEGIO DE SANTO DOMINGO DE ORIHUELA.

Se pone en conocimiento de los alumnos externos, que hubieren de continuar sus cursos académicos en el de 1885 á 1886, ó ingresar en este colegio, que desde el día cinco del actual hasta el quince, ambos inclusive, estará abierta la Secretaría todos los días no feriados, de nueve y media á once por la mañana y de tres y media á cinco por la tarde, para el pago de los derechos de matrícula; y que en los mismos días y horas se hallará constituido el tribunal para los exámenes de ingreso.

Orihuela, 30 de Setiembre 1885.

CRONICA

Dos semanas han transcurrido en las que el ayuntamiento no ha celebrado sesión ordinaria por no concurrir número bastante de señores concejales.

A cualquiera se le ocurrirá pensar que hay carencia de fundamentos para que nuestro municipio se reúna, que no existe mejora alguna que proponer ni discutir, ni embrollos que descifrar, ni disposiciones que adoptar. Los viejos salones de nuestras casas consistoriales se abren, como de costumbre, los jueves por la mañana; pero los concejales no acuden á ocupar las raidas poltronas que tanto ambicionaron.

Cuando más, se reúnen hasta media docena de nuestros representantes en la alcaldía, y allí esperan tranquilamente á sus compañeros, pasando el tiempo en comunicarse impresiones; en sondearse mutuamente y en comentar la actitud y los planes y ambiciones de los unos con recelo de los otros.

Las tenencias de alcalde es el asunto generalmente obligado de la conversacion, pero sobre esto ya hemos dicho la última palabra: hasta que no regresen á sus hogares los valientes que todavía discurren por el campo no se presentará la batalla.

Y despues de vueltos á la pacífica posesion de unos cargos que abandonaron sin miramientos ni respetos de ninguna clase, debieran sus colegas de la corporacion proponerles para las recompensas propias

de estas circunstancias; porque el país, que les nombró para administrar sus intereses, ya queda suficientemente recompensado con la pesada cruz de sufrirles por algun tiempo al frente de sus negocios.

La tan debatida cuestion de las islas Carolinas ha perdido ya su importancia y trascendencia al decir de algunos periódicos officiosos de la corte.

No es arbitraje lo que se ha adoptado para cortar disidencias entre los gobiernos alemán y español, pero es la mediacion encomendada á su santidad Leon XIII, á quien se han remitido los documentos que acreditan nuestro perfecto y sagrado derecho á la posesion de aquellas islas.

Los periódicos de Madrid publican algunos documentos diplomáticos referentes á un asunto de tanta importancia, y entre ellos figuran algunas reclamaciones de Inglaterra á consecuencia de ciertas gravísimas afirmaciones que ponen en boca del señor Cánovas y que han contribuido á que se exaltara el bilioso carácter de nuestro presidente del Consejo.

Las oposiciones hablan de crisis más ó menos probable para un día no lejano y aseguran la formacion de un ministerio Sagasta, ó cuando menos la de un nuevo ministerio conservador que presidirá el señor conde de Toreno y servirá de puente á los constitucionales.

Por eso aquí ya vemos á algunos de estos echarse al raso sin miedo alguno á los microbes, devorando con avidez los periódicos madrileños ó acudiendo al casino con pasmosa puntualidad á la hora de la llegada del telégrama.

Pero ¡qué desencanto! La agencia *Fabra* en vez de traerles la noticia de la dimision del ministerio Cánovas, se descuelga con la nueva, por todo extremo interesante, de la formacion de un nuevo ministerio turco.

¡Pobres criaturas!

Tan pronto como resolvamos algunas dificultades empezaremos á publicar *El Oriolano* tres veces por semana.

El ideal que perseguimos lo vamos realizando poco á poco. Orihuela necesita de una publicacion diaria y á conseguirlo dirigimos nuestros esfuerzos y aspiraciones, contando para ello con los favores cada día crecientes que el público nos dispensa.

Esto se entiende si nuestros suscritores desprecian como nosotros los dictados de inmoral, irreligioso y sacrilego con que con escasa fortuna nos combate nuestro bravo colega «El Martes» en su último número.

El, «El Martes», nos asegura una brevísima existencia. Eso quisiera nuestro compañero, pero afortunadamente procuraremos sin grandes esfuerzos convencerle de que tanto sirve para el oficio de profeta como para el de confitero.

Y si no al tiempo.

MISCELANEA

Como era de esperar, «El Martes» ha suprimido en su último número la seccion de *Confites y Confituras*.

Dícese que esta supresion obedece á razones poderosas que no hacemos públicas por no ser de nuestra incumbencia.

¡Pobre *Mireno*!

Despues de quitarle los medios para defenderse y desahogar su bilis, lo desahucian.

¡Pobre *Mireno*!

Un norte-americano ha inventado un aparato sumamente ingenioso para sumar con presteza y precision cualquiera que sea el número de cifras que compongan los sumandos.

Como quiera que los trabajos estadísticos á que últimamente se ha consagrado «El Martes» estarán encomendados á su honrado y laborioso administrador, le recomendamos con toda eficacia la adquisicion de aquel aparato.

Para que no se equivoque al contar las veces que nombramos al colega y á su ex-colaborador *Mireno*.

Dice un colega que doblamos con estrépito las companas llamando á fiesta de escándalo en el templo de la desesperacion.

Vamos, el colega ha oido campanas y no sabe donde.

Para orientarsele recordaremos los siguientes versos de *D. Juan Tenorio*.

D. Juan.—¿Y esos ecos funerales?

Comendador.—Son salmos penitenciales que están cantando por tí.

Un honrado padre de familia, según dice «El Martes», ha prohibido á sus tiernos hijos la lectura de EL ORIOLANO.

Si dió la noticia como chiste le faltó al colega el añadir:

En cambio les ha recomendado la lectura de «El Martes».

Para que aprendan á repicar y á ir en la profesión.

Dice «El Martes»:

«En Cartagena en poco se ahogan»; y añade:

«Pero aquí hemos estado muy cerca de ello».

De qué?

¿De ahogarnos en poca agua?

¡Ay qué Martes!

«El Martes» ha cerrado su sección de *Confitería*.

En cambio al mismo tiempo nos profetiza muy corta vida.

Le recomendamos eficazmente abra una sección de profecías, para lo cual puede hacerle proposiciones á nuestro paisano.

El astrónomo de Bigastro.

Nuestro colega *El Martes* habla de supuestos cartas de recomendación escritas para que el señor gobernador civil de la provincia nos perdonase la multa que impuso á nuestro director por el mes de Julio último.

Vamos, el autor del escrito se acordaría de ciertos ofrecimientos hechos por un colega á determinado jefe de un partido político—ofrecimientos que no fueron aceptados por este señor, con lo cual los directores del periódico aludido se marcharon con la música á otra parte, y ha creído equivocadamente que nosotros hicieramos lo mismo.

Pero le ha salido el tiro por la culata.

## SIEMPRE LO MISMO.

Un extenso artículo, mucho mejor escrito que pensado, nos dedica *El Martes* en su último número para contestar lo que era á su vez contestación á los *Confites y Confituras* de su número anterior; en cuyo artículo y á través de no pocas suposiciones erróneas y contradicciones de bulto, se empeña en arrojar sobre nosotros toda la responsabilidad de la polémica que venimos sosteniendo; responsabilidad que no creemos sea *El Martes* ni nosotros los llamados á determinar, tratándose de un asunto en el que ha de dar su inapelable fallo la pública opinión. Y, aunque á la ligera, examinaremos algo esta cuestión; pues tenemos presentimientos de que *El Martes*, con sus argumentos contradictorios, ha de darnos por sí mismo la razón en algunos puntos.

En efecto. Funda el colega su principal resentimiento en la publicación de unos versos de Zorrilla, en los que «comenzaban á vislumbrarse los primeros destellos del encono»; pues como dice el mismo «¿qué se había dicho para producir tanto?». Mas á las dos líneas cambia *El Martes* de opinión, porque dice: «La publicación ya dicha de unos versos de Zorrilla, resolución incomprensible, acto que hasta la fecha no hemos podido interpretar, determinación que en nada nos afecta etc.»

¿No ven aquí nuestros lectores una falta de lógica en tal argumentación? ¿No es ridículo funde un periódico un cúmulo de agravios contra otro periódico por la publicación de unos

versos de Zorrilla, «que en nada le afectan?...» Lógica, lógica querido compañero.

Pasemos por alto la publicación de la *Serenata*, arma que por lo inocente y mal esgrimida diera quince y raya á la espada de Bernardo; dejémosle á *El Martes* la gloria de haberla usado y dando un rodeo para no perecer víctimas de las minas que estallan, de los mares que se elevan, del incendio del universo y de mil catástrofes y peligros que reúne *El Martes* en un solo párrafo, lleguemos á la segunda parte del artículo, ó, como si dijéramos, al grano.

\* \* \*

Lejos, muy lejos está también de nuestro ánimo guardar rencor á *El Martes* por esta polémica; mas antes de terminarla y ya que el colega ha querido poner en defensa lo indefendible, y, lo que es peor, poner en tela de juicio la reconocida independencia de EL ORIOLANO, habremos, á pesar nuestro, de volver á manosear un asunto penoso para nosotros, únicamente por lo que molestar puede al director de *El Martes*.

Respecto á nuestra actitud con el gobernador de la provincia ¿cómo vamos á contestar á *El Martes* cuando en esta cuestión ha perdido, ó ha aparentado perder la memoria? ¿Cuanto tiempo no pasó desde la terminación de nuestra campaña contra el gobernador hasta el perdón de la multa, y cuánto desde este perdón hasta el suelto que tan mal le ha sentado al colega y en el cual, como en otro que publica *El Martes* en su último número, ¿no se hacía más que transcribir la opinión de la prensa alicantina con respecto á la capital? No creemos que *El Martes*, á ciencia cierta, tergiversase los hechos para atacar á EL ORIOLANO, pues en este caso daría muy triste idea de sus recursos y de su ingenio.

Y sin querer llegamos á la cuestión personal del director de *El Martes*, que es punto donde más patente ha hecho el colega su poca habilidad. Hablaremos lo más posible por boca de dicho periódico, puesto que sus palabras mismas son la mejor censura á sus actos y la prueba más palpable de su especial modo de ser. Dice así:

«¿Cómo con tanto encarnizamiento se ceba nuestro colega en nuestro dignísimo director haciendo referencia á empleados que se ausentan y á sueldos que se cobran sin deber cobrarse?»

Nada de lo que dice con respecto á esto es cierto, pues á quien cumple dar fé, el presidente del ayuntamiento, podría darla del cielo con que cumplen sus deberes los dependientes del municipio, y no hay temor á que EL ORIOLANO se atreva á desmentir al Sr. Rebagliato ni mucho menos á presentar pruebas de lo que afirma, pues sabemos que por *una copita y un habano* también se dá á veces á partido nuestro colega y de tener dichas pruebas las retiraría.

De otro modo, también debe entenderse que un empleado del ayuntamiento puede ausentarse siempre que esté provisto de la correspondiente licencia.»

Ocurrente y peregrina ha de parecer á toda persona sensata la idea de negar en *El Martes* que su director abandonó su cargo municipal durante la epidemia, y sobre si ha cobrado ó no como los demás sus sueldos de aquel tiempo únicamente podremos decir que la repugnancia á enseñarnos las nóminas de aquellos meses, repetidamente pedidas por nosotros, nos autorizan á asegurarlo en sentido afirmativo. Y si el señor Rebagliato, al dar «fé del cielo» con que cumplen sus deberes los empleados del municipio fuere explícito con nosotros, rindiendo culto á la verdad, nos repetiría lo que ya sa-

bemos y es del dominio público de la población, esto es, que al encargarse de la alcaldía y en vista de hallarse ausentes muchos empleados de ella, atendiendo á las justas excitaciones de la prensa, ó, mejor dicho, de EL ORIOLANO y de la opinión, pasó un lacónico y severo oficio á todos los empleados y concejales ausente ordenándoles su inmediata presentación, á cuyo oficio contestó el director de *El Martes* viniendo á esta ciudad y entregando por escrito su dimisión, dimisión que no sabemos la suerte que habrá corrido.

Mas si el señor Rebagliato, atendiendo á exigencias políticas ó de otra especie, quisiera, como parece indicarlo *El Martes*, cubrir con una licencia lo que no es posible ocultar, yendo más allá de lo que humanamente puede exigirse, procuraríamos dar fé á sus palabras; pero sería para decirle lisa y llanamente que había faltado á los sagrados deberes de su cargo; pues en momentos como aquellos no había escusa ni pretexto para dar licencia, y menos aun varias licencias cuando el gobierno prohibía darles á ningun funcionario público. Y en aquellas tristes circunstancias vimos eran los primeros en sembrar el terror y la alarma con su marcha precipitada á los concejales representantes del pueblo que lo abandonaban en el instante del peligro y á los empleados, que paga el pueblo y no el alcalde, salir ufanos de la población mientras que su ayuntamiento paternal les guardaba las prebendas y ponía empleados temporeros, pagados también por el pueblo, para que despacharan los múltiples trabajos pendientes por falta de personal.

Ya ve, pues, *El Martes* cómo no nos mordemos la lengua cuando de defender los intereses de Orihuela se trata; y no parece sino que al fustigarlos pretenda poner en evidencia al señor Rebagliato, pues bien sabe dicho señor, y también *El Martes*, que no por *una copita ni un habano* ni un por algo que tiene en mucha estima *El Martes* nos damos á partido. Por lo demás, nos extraña mucho que un periódico que tan amigo es de respetar la vida privada comente actos, no ya particulares, sino íntimos del señor Rebagliato y le suponga propósitos tan mezquinos como el de pretender el dar á *apartido* á una persona digna por *una copita y un puro*.

Por el buen nombre del señor Rebagliato protestamos de tan injuriosa suposición.

Pero dejando á un lado cuestiones sin importancia y comparaciones que por sí sola se destruyen, por lo débil de su fundamento, hagámonos cargo de la última parte del artículo que nos ocupa, dedicado exclusivamente á aconsejarnos, como es costumbre y práctica constante del colega; y como digno remate de sus buenos deseos, también nos profetiza corta, muy corta vida, cual cumple á sacrilegos y relapsos que sin respeto alguno á la moral y al decoro manejamos nombres y misterios augustos, desconociendo—¡¡oh impíos!!!—que escribimos para un pueblo cristiano y que contamos ó debemos contar (?) con suscritores católicos...

Mas no se alarmen nuestros lectores, que á renglón seguido nos aconseja no lo sacrifiquemos todo al negocio, que no sea nuestro único afán aumentar suscripciones.... ¿En qué quedamos? ¿La campaña es nuestra muerte ó nuestra vida? Porque creemos que si con ella aumentamos suscritores, no ha de ser ni tan *impía* ni tan desatinada: á no ser que los suscritores de EL ORIOLANO sean herejes recalcintrantes que beban en las columnas impías de nuestro periódico el veneno de la impiedad y de la blasfemia. ¿Es esto, amigo *Martes*?

Como cumple á todo escrito de efecto, el final ha de sintetizar el concepto diluido en el cuerpo del escrito. Pues bien, *El Martes*, atendiendo á esto sin duda, termina su artículo con

un sucedido, que, como chiste, cuento ó cosa así, estaría que ni pintado en el final de una crónica ó revista. Consiste el caso—no sospechoso—en un honrado padre de familia que ha prohibido á sus tiernos hijos la lectura de EL ORIOLANO «por sus asquerosas obscenidades.» Previa la duda que tenemos de la existencia del tal padre se nos ocurre preguntar. ¿Hilará tan delgado en asuntos de moral que no dejará leer á sus tiernos hijos ni *El Martes* por temor á unos Sueños que aunque pasan de ligeros tienen lances algo pesados? Es una simple pregunta.

Por lo demás, y para terminar, le diremos á nuestro colega dos palabras, y es que cese en su pueril y ridícula manía de aconsejar á quien no le pide sus consejos. Que deje á cada uno que siga la marcha que su conciencia y sus deberes le dicten; y, sobre todo, que mientras tenga el tejado de vidrio deje de tirar piedras al del vecino. Nosotros, por no pecar de descortes, le hemos seguido en esta discusión al terreno que él nos ha llevado. desde la ligera é insignificante miscelánea al grave y extenso artículo de fondo. En él estamos y dámosle fin repitiéndole á *El Martes* cese en su afán de aconsejar á diestro y á siniestro, pues de lo contrario habremos de escribirle con letras muy gordas y sobre el dintel de la puerta de su redacción aquel refrán que dice:

Consejos vendo  
y para mí no tengo.

#### SOCIEDAD VINÍCULA ORCELITANA.

Bajo la razón social de los señores Castell Navarro y Compañía se ha constituido en Orihuela una nueva sociedad compuesta por los señores D. Pascual Navarro Pomares, como director, D. Miguel Botella, D. Ramon Mateo, de esta vecindad, D. Vicente Castell, de Torrevieja, D. Antonio Navarro, de Dolores, y Don Francisco Diaz, de Almoradí.

Tiene por objeto aquélla la elaboración y fabricación de vinos del país y ha quedado constituida en el edificio todavía en construcción de la propiedad de nuestro particular amigo Don Vicente Lopez Durana.

Que el pensamiento, la idea de dar un nuevo impulso á la industria del país merece nuestros más entusiastas elogios, no hay para qué decirlo; que ha de ser realizada con notable engrandecimiento de nuestra riqueza, lo demuestra indudablemente el decidido empeño demostrado por los señores que componen la naciente sociedad para que los vinos que en la nueva fábrica se elaboren puedan competir con ventaja con los mejores de España y del extranjero. A conseguirlo se encaminan todos sus afanes, y para realizarlo se halla al frente de la Sociedad Vinícula Orcelitana persona tan inteligente y reputada en el arte como lo es el señor D. Pascual Navarro, cuyo solo nombre es una garantía de la perfección y rectitud de miras con que se está ejecutando el pensamiento. No es la avaricia, la repugnante idea de lucrar vergonzosamente á costa del descrédito seguro é inevitable lo que impulsa á los señores que exponiéndose á probables descalabros han abierto nuevos horizontes á la hasta hoy raquítica industria del país. El ideal que persiguen y que indudablemente realizarán más ó menos tarde es la pública demostración de que los productos de nuestras vides pueden hacer la competencia á los mejores en su clase, con lo que, al conseguir un bien sentado crédito, base de futura ganancia, lograrán igualmente dar extenso desarrollo á la viticultura de esta feraz comarca.

El ensayo se está practicando en la actualidad con excelentes resultados, sin que las funestas

consecuencias de la actual epidemia obstaculizase la naciente industria. Muy pronto, pues, los vinos de la vega del Segura serán conocidos y justamente estimados de todos, con lo que habremos dado un paso más en la espionosa carrera del progreso moderno y los iniciadores de este costoso proyecto recogerán la merecida recompensa de sus afanes y sacrificios.

#### DE TODAS PARTES

Su Santidad ha nombrado una junta, compuesta de siete cardenales, para que estudien los documentos que presenten Alemania y España sobre el asunto de las Carolinas y sometan su dictámen á la oprobación del Padre Santo.

Dice «La Tarde» de Alicante.

Ayer oímos la versión de que era probable la venida de S. M. el Rey con el objeto de permanecer en nuestra capital durante la rigurosa estación de invierno.

En la carta de nuestro corresponsal, inserta en nuestro número de anteayer, se excitaba al Excmo. Ayuntamiento para que tomase con gran interés la iniciativa en este importante asunto.

Nosotros hemos oído que se trata de instalar en un breve plazo la Audiencia de lo criminal en la antigua Casa Consulado, habilitada para este objeto desde hace algun tiempo, á fin de ofrecer á la Augusta persona del Rey el palacio del Municipio.

Celebraríamos que resultase cierta esta noticia de gran interés é importancia para Alicante.

Por tratarse de un querido amigo nuestro, médico que ha prestado servicios importantes en esta ciudad durante la epidemia del cólera, reproducimos con gusto el siguiente suelto que publica «El Normandino» de Mondoñedo del 22 de Setiembre. Dice así:

«El Sr. D. Oswaldo Codina y Zapico, doctor en Medicina y Cirujía, que con la mayor abnegación y desinterés viene prestando excelentes servicios á las órdenes de los gobernadores civiles en los pueblos más invadidos por el cólera, á donde el gobierno quiso destinarle, tan pronto vió en un periódico que habia casos sospechosos en la provincia de Lugo, se dirigió al señor diputado á Cortes por el distrito de Mondoñedo, con cuya amistad se honra, poniéndose á su disposición para que, en el caso de ser invadido dicho distrito, le llamase y enviase al punto del mismo que tuviese por conveniente.

El señor Codina es un distinguido hijo de esta ciudad, y con doble satisfacción darnos á conocer uno de los rasgos de su carácter, que tanto le enaltece tributándole la expresión de nuestro reconocimiento.»

Para tratar de un asunto de Suma importancia se reunirá muy en breve la junta general de la sociedad Union Agrícola Orcelitana.

Volvemos á llamar la atención del señor alcalde los peligros que ofrece para los edificios contiguos la existencia de una barraca, que, con mengua del ornato público de Orihuela se ha construido en la plaza de la Fruta.

Bueno fuera que la Junta local de sanidad se ocupara del saneamiento de algunas calles de nuestra población, que á causa de las últimas lluvias han quedado en un estado altamente perjudicial para la salud pública.

Sabemos que tanto el señor gobernador civil de la provincia como nuestro diputado á Cortes, señor Moreno Leante, practican acerca del gobierno cuantas gestiones les inspira su celo para recabar de este que atienda con la urgencia que el caso reclama á la reparación de la ribera del río.

Nos complacemos en hacer públicas estas gestiones, rogando muy encarecidamente á aquellos señores trabajen con empeño en la realización de unas obras, de las que depende la felicidad ó la total ruina de numerosos pueblos enclavados en la extensa vega del Segura; puesto que al conseguirlo, al propio tiempo de haber cumplido con los sagrados deberes de su cargo, se harán nuevamente acreedores á nuestra inmensa gratitud.

Los colegas de la capital de nuestra provincia vuelven á ocuparse con insistencia de la construcción de un tranvía que recorra las principales calles de Alicante.

A las personas que para sus fines particulares tengan que hacer uso de la vía férrea de Alicante á Murcia, les recomendamos la precaución de viajar provistas del correspondiente paraguas, pues de otro modo, caso de sorprenderles la lluvia en los coches de esa vía, se exponen á mojarse inevitablemente hasta los huesos, por penetrar el agua en los referidos coches por arriba, por debajo y por los cuatro costados. Lo sabemos por experiencia propia.

Desde las columnas de nuestro periódico enviamos el testimonio de nuestro agradecimiento á los directores de los periódicos de Alicante que tan deferentes se han mostrado con el de EL ORIOLANO durante su corta permanencia en la capital de la provincia.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar á nuestro muy querido amigo y compañero Don Ildefonso Sansano, que procedente de Madrid ha venido á esta ciudad á pasar breves horas con su distinguida familia.

Reciba el Sr. Sansano nuestro cariñoso saludo.

En la madrugada de hoy ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña la señora del director de EL ORIOLANO.

La redacción de este periódico se asocia con gusto á la grata satisfacción que experimenta nuestro queridísimo amigo y compañero.

#### DISTRIBUCION

de las 27 pesetas entregadas á D. Matias Rebagliato por D. Luis Balaguer para socorro de pobres en esta Ciudad con motivo de la epidemia colérica.

José Torres, enfermo, casado con siete hijos, calle de Meca, 10 pesetas; María Josefa Martínez, viuda con dos hijos y su madre mayor de 90 años, Flores, 5; Nicolás Cifuentes, casado con tres hijos, plaza de S. Agustín, 2'50; Manuel Angel, enfermo, S. Pedro y S. Pablo, 3; José Hurtado, invadido de cólera, Pocico, 5; Carmen Bó, viuda, invadida de cólera, Escalera de S. Miguel, 1'50; total 27.

En la tarde de hoy debe llegar á esta ciudad el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis de regreso de los baños de Orito (Monforte) á quien deseamos su total restablecimiento.

Parece ser que la corporacion municipal de Alicante ha acordado regalar un magnífico baston de mando al señor gobernador civil de la provincia en recompensa á la brillante campaña sanitaria hecha por esta autoridad; pero segun un colega de la capital, el señor Ruiz Corbalan, tan pronto tuvo noticia de este acuerdo, manifestó espontáneamente al ayuntamiento su deseo de que el importe de dicho regalo se entregue á la persona que más se haya distinguido en Alicante por sus servicios á los epidemios.

Si el hecho es cierto, felicitamos de veras al señor gobernador por tan generoso comportamiento.

**Adulteracion del pimienta.**

De «La Paz de Murcia»:

«Se trata de formar nueva sociedad para perseguir el fraude, pero esta vez los productores no quieren alianza con los industriales, pues en algunos de estos se ha visto que no podían perseguir lo que eran unos de tantos en fomentar.

La nueva sociedad ansía la proteccion del ayuntamiento sin tantas reuniones ni tantos reglamentos como «La vega de Murcia» que murió antes de funcionar.

Desde luego dicha nueva sociedad, más directamente interesada que «La vega de Murcia» tendrá el apoyo del Sr. Fiscal de la audiencia y no sucederá con las denuncias como con algunas de las hechas otras veces, que ningun escarmiento producían, y si solo conseguían los que trataban de perseguir la adulteracion, que tuviesen que marchar con mucha cautela para no verse envueltos en el proceso.»

**Un hombre de buena nariz.**

No hace mucho tiempo se celebró en los Estados-Unidos un concurso de pies.

El que mostró el pie más grande fué proclamado vencedor.

Ahora se está celebrando un concurso más original todavía.

Un rico banquero que ha muerto recientemente en Filadelfia, ha dejado un testamento concebido poco más ó menos en estos términos:

«La naturaleza fué muy cruel conmigo, pues me dotó de una nariz de tan extraordinarias dimensiones, que me ha hecho ser durante toda mi vida la irrisión de las gentes.

Conociendo perfectamente los inconvenientes que trae consigo una nariz de esta naturaleza, y deseoso de remediarlos en lo posible, lego cien mil duros al desgraciado que presente al exámen de mis ejecutores testamentarios y en el término de tres meses, á contar desde el dia de mi muerte, la nariz más larga y peor configurada.»

Este hombre original murió á fines del pasado mes de Julio, y desde el dia de su muerte menudean que es una bendicion de Dios los pretendientes al cuantioso legado.

Segun dicen los periódicos americanos, el que reúne mayores probabilidades de pescar los dos millones de reales es un irlandés.

Hé aquí un hombre que si viniera á España vería todas las corridas de toros á plaza partida.

Los agentes de la autoridad detuyeron en días pasados en Murcia á cinco ó seis hombres disfrazados de mujeres.

¿Con que en Murcia se adelanta el carnaval? Malo, rematadamente malo.

Desde el jueves por la noche vienen celebrándose en casa del señor D. Matías Rebagliato al-

gunas reuniones con el fin de acordar lo más conveniente con respecto á cierta cuestion que entraña no escasa gravedad con relacion á los intereses públicos de la poblacion.

La actitud del señor Rebagliato merece nuestros sinceros plácemes, pues interesado como el que más en la pública administracion, demuestra de un modo evidente los patrióticos sentimientos que le enaltecen. Quiera Dios iluminarle en el escabroso asunto que lleva entre manos, que no de otro modo podrá evitarse el escándalo próximo á realizarse y há tiempo preparado por la ambicion desenfrenada de ciertos hombres.

**DISTRIBUCION**

de las 50 pesetas entregadas á D. Matias Rebagliato por D. Engenio Maestre, para socorro de pobres en esta Ciudad con motivo de la epidemia cólerica.

Josefa Almarcha, viuda, con 3 hijos, atacada ella del cólera, calle del Sol, 5 pesetas; Constantino Felices Rodenas, enfermo, (5 días á 2 pesetas), Churripel, 10; Joaquin Martinez, con 4 de familia, S. Antonio, 2'50; Manuel Rambal, casado con 3 hijos, Merced, 2'50; Monserrate Gimenez, huérfano, Puerta de Murcia, 5; Rosa Lorenzo, huérfana y ciega, id., 5; Eustaquia Rodriguez, invadida con 2 hijos, Paja, 5. Carmen Boj, invadida, S. Miguel, 2'50; Juan Riudavert, S. Agustin, 5; José Torres, Meca, 2'50; Carmen Boj, enferma, Escalera de S. Miguel, 1'50; Trinitario Garcia Soler, invadido, Sta. Matilde, 1'50; Monserrate Suñer, enferma, Arriba, 2. Total 50 pesetas.

Orihuela: Imp. de C. Payá, Mayor, 37.

**SECCION DE ANUNCIOS**

**VERDADERA PANACEA**

PARA FACILITAR

**EL BABEO EN LOS NIÑOS**

preparada por el farmacéutico

**D. LUIS BRACH Y CÁMARA**

Con este preparado altamente inofensivo por su composición química, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que e los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferecia, les hace brotar fuertes dentaduras, y á los encanijados los transforma en robustos niños.

El me orelogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de diez años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte.

Único depósito, farmacia de su autor, Hostales, 10, Orihuela. 10

**LOS VÓMITOS INCOERCIBLES DEL EMBARAZO,**

náuseas, mareos, dispepsias ó acedias, etc., se curan con una sola cucharada del *Citrato gránular efervescente al cério* preparado por Milla, farmacéutico, en Denia.

Depositaros en Alicante, D. Vicente Benet, calle Mayor, 41.— Orihuela D. Francisco Ballesteros, Vallet, 18 y en Altea, D. Rafael Sastre. 6

**NO MAS CALENTURAS**

Con el uso de las célebres **PILDORAS CARMELITANAS** se curan las intermitentes por rebeldes y añejas que sean.

Único depósito, farmacia de Brach, Hostales, 10.—Orihuela.

**BUJIAS**

**DESINFECTANTES**

Á BASE DE AZUFRE AFENICADO.

Siendo el azufre uno de los mejores desinfectantes y atendiendo que el quemar este producto en una habitacion cerrada tiene muchos inconvenientes, algunos muy acreditados facultativos recomiendan el uso de las **BUJIAS DESINFECTANTES** las cuales ofrecen la ventaja de purificar la atmósfera sin perjudicar ni siquiera á los enfermos.

A mas de ser desinfectantes y por lo tanto de indispensable utilidad en épocas de epidemia y de enfermedades contagiosas, tiene aplicación constante para los usos domésticos y en toda ocasion por cuanto alumbran lo mismo que las bujias usuales.

Depósito en Orihuela.—Farmacia del licenciado Ferrer—plaza de Santa Justa.

**GABINETE FOTOGRAFICO**

DE

**AVILA HERMANOS**

En este establecimiento, recientemente mejorado con los adelantos modernos, se ejecutan toda clase de fotografías á los precios siguientes.

- Tarjeta, visita. . . . . 6'50 pesetas media docena
- Id. busto. . . . . 7'50 » id. id.
- Americanos. . . . . 11 » id. id.
- Id. busto. . . . . 12'50 » id. id.
- Promenade. . . . . 7'50 » uno
- Copias de id. . . . . 2'50 » id. id.

Grupos, reproducciones, ampliaciones vistas etc; á precios convencionales.

**CORREDERA — 4.**